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香港特別行政區  

第六屆灣仔區議會屬下  

食物及環境衞生委員會  

第十三次會議紀錄  

  

 

日  期︰  二零二二年四月二十一日  (星期四) 

時  間︰  下午二時三十分  

地  點︰  香港灣仔軒尼詩道 130 號修頓中心 21 樓  

灣仔民政事務處區議會會議室  

 

 

出席者 出席時間 離席時間 

主席 

李碧儀議員 , MH  下午 2:29 下午 3:18 

 

委員 

林偉文議員   下午 2:29 下午 3:18 

黃宏泰議員 , MH  下午 2:54 下午 3:18 

   

缺席   

顧國慧議員    

 

政府部門及機構代表 

鍾駿偉先生  民政事務總署灣仔民政事務助理專員   

何志昌先生  民政事務總署灣仔民政事務處高級行政主任 (地區管理)  

陳家俊先生  食物環境衞生署灣仔區環境衞生總監   

鄧偉東先生  食物環境衞生署灣仔區衞生總督察 1  

郭立熙先生  食物環境衞生署灣仔區衞生總督察 2  

何詠琴女士  環境保護署高級環境保護主任(區域南)4  

陳宛求女士  香港警務處灣仔警區警民關係主任   

葉启航先生  香港警務處北角分區巡邏第一小隊指揮官  
(出席議程第 2 項 ) 

梁家俊先生  康樂及文化事務署經理(維多利亞公園) 

劉璧瑩女士  屋宇署屋宇測量師 /B3-2 
(出席議程第 3 項 ) 

陳志恒先生  渠務署高級工程督察 /港島東  



 2 

許志興先生  路政署維修工程督察 /灣仔區 2 
(出席議程第 3 項 ) 

戴國康先生  地政總署首席產業主任 /港島東(2) 

黃亦淇女士  衞生署健康促進處護士長(健康促進)11 (出席議程第 8 項 ) 

王志峰先生  香港吸煙與健康委員會項目籌劃經理  (出席議程第 9 項 ) 

   

秘書 

王灝文先生  民政事務總署灣仔民政事務處行政主任 (區議會)1 

 

 

開會辭 

 

主席歡迎各委員及政府部門代表出席灣仔區議會屬下食物及環境衞生委員

會第十三次會議。  

  

2. 主席請委員留意置於席上的文件及印有預計討論時間的議程。  

 

3. 主席表示，因應近日本港 2019 冠狀病毒病疫情的最新情況，為盡量減低疫情

在社區傳播的風險，灣仔民政事務處  (民政處 ) 建議區議會盡量縮短會議時

間，以減低因為大量人群聚集而引起社區傳播的風險。  

 

第 1 項：通過灣仔區議會屬下食物及環境衞生委員會第十二次會議紀錄  

 

4. 主席表示，秘書處在是次會議前沒有收到委員提交修訂建議。主席續詢問是

否有其他修訂。  

 

5. 由於席上委員並無提出其他修訂，經主席動議、林偉文議員和議，委員會通

過第十二次會議紀錄。  

 

第 2 項：灣仔區議會屬下食物及環境衞生委員會行動清單  

(食物及環境衞生委員會文件第 8/2022 號) 

 

6. 主席歡迎下列政府部門代表出席會議：  

 

葉启航先生  香港警務處北角分區巡邏第一小隊指揮官  

梁家俊先生  康樂及文化事務署經理(維多利亞公園) 
 

 

7. 食物環境衞生署  (食環署) 陳家俊先生簡介文件。  

 

8. 主席提出跟進問題／意見如下：  

 

i. 食環署於過去 12 個月在區內餵飼野鴿黑點共發出 51 張因在公眾地方餵
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飼雀鳥而弄污地方的檢控。她詢問署方有關檢控主要集中在哪些黑點；  

ii. 她表示收到春園街居民反映，指有人常於凌晨時分在上址附近餵飼野鴿，

詢問食環署在上址安裝網絡攝錄機裝置以協助檢控餵飼野鴿人士的成效

如何。她表示春園街接近民居，野鴿糞便不時弄污居民晾曬的衣服，希

望署方能夠善用網絡攝錄機裝置，以改善問題。  

 

9. 食環署陳家俊先生回應，署方於 2020 年在春園街／三板街交界安裝網絡攝

錄機，並透過網絡攝錄機獲取情報  (如餵飼野鴿和弄污公眾地方的時間和地

點) 以部署一系列的行動，於去年針對餵飼野鴿和弄污公眾地方罪行共作出

7 宗檢控。署方會繼續監察有關情況，加強檢控工作，並每日在野鴿頻繁出

沒地點如相關黑點的馬路和行人路等公眾地方以稀釋漂白水進行消毒。  

 

10. 主席補充，根據春園街居民的反映，有人於每晚凌晨一時許在春園街公園入

口處放置飼料，希望署方可集中監察上述時段。  

 

11. 林偉文議員詢問食環署會在何時完成新增網絡攝錄機的研究工作。  

 

12. 食環署陳家俊先生綜合回應如下：  

 

i. 署方現時正在評估區內所有網絡攝錄機的成效，目前仍需要約一個月左

右完成相關工作；  

ii. 根據署方在灣仔區建議安裝網絡攝錄機地點的優先次序名單，下一個安

裝網絡攝錄機的地點為睦誠道。署方最近留意到睦誠道野豬出沒的數量

有所上升，不但有人在上址餵飼野豬，亦有野豬翻弄垃圾桶，影響環境

衞生。署方會於稍後聯絡林偉文議員前往上址視察，並研究在睦誠道安

裝網絡攝錄機的技術可行性。  

 

13. 主席宣布是項議程討論完畢，請委員備悉上述文件，並請警務處及康文署代

表先行離席。  

 

第 3 項：灣仔區議會屬下食物及環境衞生委員會環境衞生黑點行動清單  

(食物及環境衞生委員會文件第 9/2022 號) 

 

14. 主席歡迎下列政府部門代表出席會議：  

 

劉璧瑩女士  屋宇署屋宇測量師 /B3-2 

陳志恒先生  渠務署高級工程督察 /港島東  

許志興先生  路政署維修工程督察 /灣仔區 2 

戴國康先生  地政總署首席產業主任 /港島東(2) 

 

15. 食環署陳家俊先生簡介文件。  
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16. 主席表示柯布連道上戒毒人士的聚集問題經警方和食環署的大量工作後，已

有所改善。然而，這些戒毒人士仍不時在上址撿拾和堆疊發泡膠箱，當作桌

子使用，以在夜間放置食物和飲品。部分發泡膠箱被堆積在民政處的告示板

附近，她希望民政處能定期作出清理，亦請食環署在上址處理街道衞生問題

時，可一併處理上址的雜物，以免影響市容。  

 

17. 林偉文議員表示渣甸山畢拉山道臨時垃圾收集站最近出現鼠患，居民反映那

些老鼠的體型龐大。他曾於夜間視察並發現有數隻老鼠，希望署方能夠加強

上址的滅鼠工作。  

 

18. 食環署陳家俊先生綜合回應如下：  

 

i. 現時把發泡膠箱運往內地的環保回收工作變得困難，令本港堆積不少發

泡膠箱，而灣仔區內每日亦收到逾千個發泡膠箱。署方會檢視有關情況，

採取行動，加強清理發泡膠箱；  

ii. 署方關注區內蟲鼠控制的工作，相信那些體型龐大的老鼠可能屬於溝鼠。

署方會安排同事前往上址檢視情況，並針對垃圾源頭處理，以及放置更

多毒餌。  

 

19. 主席宣布是項議程討論完畢，請委員備悉上述文件，並請屋宇署、渠務署、

路政署及地政總署代表先行離席。  

 

第 4 項：環境保護署  —  灣仔區資源回收現況及進展  

(食物及環境衞生委員會文件第 10/2022 號) 

 

20. 環境保護署何詠琴女士簡介文件。  

 

21. 由於沒有委員作出提問，主席宣布是項議程討論完畢，並請委員備悉上述文

件。  

 

第 5 項：食物環境衞生署  —  二零二二年灣仔區滅蚊運動  (第二期) 

(食物及環境衞生委員會文件第 11/2022 號) 

 

22. 食環署陳家俊先生簡介文件。  

 

23. 由於沒有委員作出提問，主席宣布是項議程討論完畢，並請委員備悉上述文

件。  
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第 6 項：食物環境衞生署  —  灣仔區二零二二年度歲晚清潔大行動的成果  

(食物及環境衞生委員會文件第 12/2022 號) 

 

24. 食環署陳家俊先生簡介文件。  

 

25. 由於沒有委員作出提問，主席宣布是項議程討論完畢，並請委員備悉上述文

件。  

 

第 7 項：食物環境衞生署  —  改善香港環境衞生的策略和工作  

(食物及環境衞生委員會文件第 13/2022 號) 

 

26. 食環署陳家俊先生簡介文件。  

 

27. 主席表示，灣仔區有較多流動人口，需花費大量時間作出清潔，感謝署方就

過去一年的工作匯報。她以其選區為例，有一名流浪漢經常在斜坡和隱蔽的

地方棄置垃圾，署方職員仍攀高爬低，清理了不少被棄置的垃圾。她認為署

方作為區內環境衞生的「守門人」，減輕了區內垃圾囤積的問題，避免對居

民造成滋擾，感謝署方的協助。  

 

28. 主席宣布是項議程討論完畢，並請委員備悉上述文件。  

 

第 8 項：衞生署  —  2022-23 年度「我好『叻』」社區健康推廣計劃  

(食物及環境衞生委員會文件第 14/2022 號) 

 

29. 主席歡迎衞生署健康促進處護士長 (健康促進)11 黃亦淇女士出席會議。  

 

30. 衞生署黃亦淇女士簡介文件。  

 

31. 主席請委員考慮是否成為  2022-23 年度「我好『叻』社區健康推廣計劃」的

協作機構。由於沒有委員提出反對，主席宣布通過此事項。  

 

32. 主席宣布是項議程討論完畢，請委員備悉上述文件，並請衞生署代表先行離

席。  

 

第 9 項：香港吸煙與健康委員會  —  第 13 屆「戒煙大贏家」無煙社區計劃  

(食物及環境衞生委員會文件第 15/2022 號) 

 

33. 主席歡迎香港吸煙與健康委員會項目籌劃經理王志峰先生出席會議。  

 

34. 香港吸煙與健康委員會王志峰先生簡介文件。  
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35. 黃宏泰議員提出跟進問題／意見如下：  

  

i. 現時計劃主要協助吸煙人士戒煙，他希望機構可以同時構思如何防止青

少年養成吸煙習慣，雙管齊下，在勸諭吸煙人士戒煙之外，亦可堵截源

頭；  

ii. 吸煙人士深知吸煙對健康有害，只是難以撇除吸煙的「心癮」。他認為

購買煙草的金錢和吸煙對健康的禍害遠超於計劃的獎金，故希望機構能

夠透過不同渠道，讓吸煙人士了解自己的身體狀況，以及由吸煙所直接

和間接引起的不同疾病，讓他們切實感受吸煙的後果嚴重；  

iii. 他認為機構的名稱將「吸煙」和「健康」置於一起可能不太理想，希望

機構可以考慮作出審視。  

 

36. 主席請委員考慮是否成為第 13 屆「戒煙大贏家」無煙社區計劃的支持機構。

由於沒有委員提出反對，主席宣布通過此事項。  

 

37. 主席請委員考慮就香港吸煙與健康委員會徵求灣仔區議會同意於計劃的宣

傳物資如小冊子、單張、橫額等顯示灣仔區議會徽號，是否同意將有關申請

提交予灣仔區議會審理。由於沒有委員提出反對，主席宣布通過此事項。  

 

38. 主席宣布是項議程討論完畢，請委員備悉上述文件，並請香港吸煙與健康委

員會代表先行離席。  

 

第 10 項：其他事項  

 

39. 委員沒有提出其他事項。  

 

第 11 項：下次會議日期  

 

40. 主席宣布下次會議將於二零二二年六月十四日  (星期二 ) 下午二時三十分舉

行。  

 

41. 議事完畢，會議於下午三時十八分結束。  

 

 

灣仔區議會秘書處  

二零二二年五月  

 

本會議紀錄於二零二二年六月十四日正式通過。  


